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Sorocaba, 13 de janeiro de 2025

Senhor Presidente,

Em atenção ao requerimento  nº 2533/2024, de autoria  da nobre vereadora

Fernanda Schlic Garcia e aprovado por esse Legislativo, no qual requer informações sobre fila de

espera para consultas com médico neurologista na Policlínica, informamos a Vossa Excelência,

conforme esclarecimentos da Secretaria da Saúde:

1)  A  demanda  de  neurologia  adulto  tornou-se  central  após  processo  de

inserção em Sistema Informatizado de Saúde (SIS) a partir de 11/2024, com exclusão das guias

duplicadas  e  requalificação.  Com a  inserção  das  demandas  em um sistema  próprio,  com a

finalidade de controle mais rigoroso, sob a supervisão de um regulador, que é um profissional

médico. O setor tem obtido êxito com essa proposta de trabalho.

Hoje  há  9.457 munícipes  aguardando  na  demanda  de  neurologia  adulto  e

2904 munícipes na demanda de neurologia infantil.

2) Neurologia adulto complementar com resposta da Policlínica Municipal,

neurologia infantil temos como referencia o prestador estadual AME Sorocaba com média de 04

cotas mês e o prestador municipal GPACI. Reiteramos a resposta do requerimento 1669/2024

que: “Para atendimento pediátrico o prestador possui 02 neurologistas infantis que atendem no

GPACI, com média de oferta de 32 novas vagas com percentual de atendimento de 110% da

meta contratualizada (104 atendimentos mensal).

A Secretaria  da  Saúde  não tem poupado  esforços  para  a  contratação  dos

referidos profissionais, porém a dificuldade é imensa, não só em Sorocaba, mas em todo Brasil.

Segundo  os  recentes  estudos  sobre  a  demografia  médica,  hoje  existem  6.776  neurologistas

titulados no Brasil e considerando que, atualmente, a população brasileira, segundo dados do

IBGE, é de 203 milhões de habitantes, fica claro que no território nacional, a especialidade é

escassa. Em se tratando da região de Sorocaba, a pasta está em constante diálogo com gestores

de outros municípios e o desafio é o mesmo.

Além  disso,  a  SES  está  buscando  melhorar  o  acesso  às  consultas  com

especialistas  por  meio  da  utilização  da  telemedicina,  alternativa  essa  que  representa  uma

oportunidade significativa para melhorar o acesso e a qualidade do atendimento, proporcionando

uma alternativa prática e eficaz para a gestão das demandas de saúde. 
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Atualmente,  2  (dois)  médicos  atendem  doenças  neurológicas,  sendo  1

neurologista com carga horária de 75h/mês e outro neurocirurgião com carga horária de 75h/mês

obrigatórias,  acrescido  de  40  horas  extras  mensais.  Ambos  atendem,  segundo  instrução

normativa, 3 pacientes a cada hora. 

3) A Instrução Normativa SES nº 07/2014 diz:

Art. 1º A presente Instrução Normativa tem por finalidade regulamentar os atendimentos de
especialidades  médicas  da  Policlínica  Municipal  “Dr  Edward  Maluf”,  visando  melhor
aprimoramento  e  excelência  nos  atendimentos  prestados  à  população  que  utilizam  este
equipamento de saúde. 
Art. 2º Fica estabelecido o parâmetro de 04 (quatro) atendimentos em consultas médicas, por
hora,  aos  pacientes  que  forem  regularmente  encaminhados  à  Policlínica  Municipal  de
especialidades  pela  Central  de  Regulação  Eletiva  e  Divisão  de  Avaliação  e  Controle
(CREDAC)  ou  Unidades  Básicas  de  Saúde,  respeitando  a  proporção  de  1:3  (uma  1ª
consulta / três retornos). 
Parágrafo  Único:  as  especialidades  de  Reumatologia,  Geriatria,  Fisiatria,  Genética,
Neurologia, Neurologia Infantil, Endocrinologia Infantil, Cardiologia Infantil, Pneumologia
Infantil  e  Gastroenterologia  infantil,  terão  o  parâmetro  de  03  (três)  atendimentos  em
consultas médicas, por hora, respeitando a proporção de 1:2 (uma 1ª consulta / dois retornos),
por hora. 

A meta estabelecida está no número de pacientes por hora,  como descrito

anteriormente.

2023 Jan Fev Mar Abr Mai Jun Jul Ago Set Out Nov Dez

Médico
1

134 110 0 110 0 111 0 0 36 119 115 130

Médico
2

114 64 45 89 112 99 128 33 84 120 79 73

2023 Jan Fev Mar Abr Mai Jun Jul Ago Set Out Nov Dez

Médico
1

143 110 137 150 140 163 171 79 110 9 136 76

Médico
2

109 44 102 105 111 95 73 89 0 91 149 97

4) A Secretaria de Saúde está buscando melhorar o acesso às consultas com

especialistas  por  meio  da  utilização  da  telemedicina,  representando  uma  oportunidade

significativa  para  melhorar  o  acesso  e  a  qualidade  do  atendimento,  proporcionando  uma

alternativa prática e eficaz para a gestão das demandas de saúde 
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Sendo  só  para  o momento,  subscrevemo-nos  renovando  os  protestos  de

elevada estima e distinta consideração.

Atenciosamente,

LUIZ HENRIQUE GALVÃO
Secretário de Relações Institucionais e Metropolitanas

Excelentíssimo Senhor
VEREADOR LUIS SANTOS PEREIRA FILHO
Digníssimo Presidente da Câmara Municipal
SOROCABA – SP
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